

# О необходимости повышения роли административной практики органов внутренних дел в сфере противодействия «мягким» моделям наркопотребления

**Панов Андрей Михайлович,**

начальник отдела социальных проектов Управления международной, научно-образовательной и проектной работы Комитета Санкт-Петербурга по делам Арктики (г. Санкт-Петербург)  
*E-mail: am\_panov@mail.ru*

В условиях существенного изменения наркоситуации в Российской Федерации, появления новых форм наркопотребления возникает необходимость адаптации существующих правоохранительных инструментов к данной угрозе. В статье автор рассматривает меры по совершенствованию количественной и качественной составляющих административной практики органов внутренних дел в сфере незаконного оборота наркотиков как основу раннего выявления наркопотребителей, включая меры по активной профилактике. При этом обращается особое внимание на выявление начинающих наркопотребителей в таких сферах, как техногенно-опасные производства, вузы, ночные клубы и дальнейшее включение их в профилактические, лечебные и реабилитационные программы.

**Ключевые слова:** наркотические средства, психотропные вещества, потребление без назначения врача, профилактика, административная практика, статьи 6.9, 6.9.1, 20.20 КоАП РФ, «мягкое» потребление.

## On the Need for Raising the Role of the Administrative Practice of Internal Affairs Agencies in Combating “Soft” Drug Abuse Models

**Panov Andrey M.**

Head of the Department of Social Projects of the Directorate of International, Academic and Project Work of the St. Petersburg Committee on Arctic Affairs (Saint Petersburg)

Under the conditions of a significant change in the drug situation in the Russian Federation, with the emergence of new forms of drug use, it is necessary to adapt existing law enforcement tools to counter this threat. In the article, the author considers measures to increase the quantitative and qualitative components of the administrative practice of the internal affairs bodies in the field of illicit drug trafficking as the basis for the early detection of drug users. The author proposes the concept of active prevention, which includes identifying novice drug users in important areas as hazardous production facilities, Universities, nightclubs and their further inclusion in preventive, therapeutic and rehabilitation programs.

**Keywords:** narcotic drugs, psychotropic substances, consumption without a doctor's prescription, prevention, administrative practice, 6.9, 6.9.1, 20.20 of the Administrative Code of the Russian Federation, «soft» consumption.